
Homélie du 21 janvier 2024
Projet Missionnaire

En 2018, Monseigneur l'Évêque invitait les paroisses du diocèse à se doter d'un 
projet missionnaire pour cinq ans. L'équipe d'animation paroissiale avait organisé 
une large consultation et au cours d'une assemblée paroissiale nous avions 
adopté un projet intitulé, Former une communauté fraternelle et missionnaire. Il a 
inspiré notre action de 2019 à aujourd'hui. L'heure est venue de nous donner un 
nouveau projet missionnaire pour les cinq ans qui viennent. Je voudrais répondre 
à quelques questions.

Pourquoi un projet missionnaire ? L'Église n'existe que pour la mission, c'est à 
dire l'annonce de la Bonne Nouvelle de Dieu, de la Bonne Nouvelle qu'est Dieu,  
à tous les hommes de manière à construire la famille des enfants d'un même 
Père, unie par  la  fraternité instaurée par Jésus Christ. À travers les âges, les 
conditions de vie évoluent, les urgences sociales aussi. Par exemple, en 2019, 
nous ne pouvions pas imaginer que la violence ferait partout dans le monde 
d'épouvantables ravages. Comme disciples missionnaires nous ne pouvons pas 
ignorer ces changements. À l'intérieur de nos communautés, nous pouvons nous 
réjouir du nombre croissant d'hommes et de femmes qui prennent une part active 
à la vie commune et à l'évangélisation. Aujourd'hui cependant, notre diocèse ne 
compte que 35 prêtres de moins de 70 ans. 17 autres viennent d'autres diocèses 
à travers le monde. Il est clair qu'après mon départ, le curé de la paroisse Saint-
Aubin-Saint-Symphorien ne résidera pas ici. Nous nous réjouissons aussi de la 
présence parmi nous de nombreuses jeunes familles. Elles ont sûrement des 
attentes et des souhaits. Comment y répondre ? Pour toutes ces raisons, il est 
important de nous donner des orientations réalistes et novatrices, si c'est 
possible, et qui facilitent l'annonce de la Bonne Nouvelle qu'est Dieu.

En quoi sommes-nous tous concernés ? Bien sûr, nous pouvons vivre la mission 
commune par délégation : elle regarderait les autres, les prêtres, les religieux, 
des laïcs qui s'engagent. Nous, nous serions des spectateurs, quelquefois prêts 
à critiquer tel ou tel changement, tel ou tel appel à modifier nos attitudes. 
Devenons tous acteurs puisque tout baptisé est missionnaire. Chacune et 
chacun a sa part dans cette œuvre majeure et indispensable. S'il n'est pas 
missionnaire là où il vit dans sa famille, son quartier, son lieu de travail, personne 
d'autre ne le fera à sa place. Et il manquera toujours quelque chose à l'Église. 
Tout commence par le témoignage, comme le dit l'apôtre Pierre aux foules : « Ce 
Jésus, Dieu l'a ressuscité, nous tous, en sommes témoins » (Ac 3,32). Nous ne 
pouvons pas être missionnaires sans un amour profond de l'autre, de tous les 
autres. Le Pape Benoît XVI disait : « L'Eglise ne fait pas de prosélytisme. Elle se 
développe plutôt par "attraction": comme le Christ "attire chacun à lui" par la force de 
son amour, qui a culminé dans le sacrifice de la Croix ». 

En fonction de cela, comment allons-nous procéder ? L'équipe d'animation a repris le 
projet 2019-2024 et noté ce que nous avions réalisé ensemble, ce que nous n'avions 
pas réussi complètement et ce que nous n'avions pas mis en œuvre. Avant Noël, elle a 



demandé à tous les services de proposer de nouvelles initiatives à prendre dans notre 
communauté. Les réponses de tous les services sont attendus pour le 15 mars. L'équipe 
d'animation fera une synthèse de tous ces travaux. Elle vous invitera tous à une 
assemblée paroissiale le vendredi 12 avril – retenez bien cette date. Ce soir-là, elle vous 
invitera au même discernement que les équipes des services : évaluer ce qui a été fait 
et proposer de nouvelles orientations. À partir de cet effort d'intelligence collective, 
l'équipe d'animation établira un projet provisoire pour les années 2024-2029. Elle le 
soumettra à une nouvelle assemblée paroissiale le vendredi 14 juin. Nous souhaitons en 
effet que le projet soit un bien commun auquel nous puissions tous contribuer et nous 
référer dans notre marche missionnaire. Dès maintenant, prions l'Esprit Saint d'être 
présent à nos intelligences et nos cœurs pour que nous grandissions dans la fidélité au 
Christ, l'apôtre du Père. 


